

De la edición de anoche

La pobre ciudad enriquecida

Va no se habla del resurgimiento de Córdoba, pero se habla todavía del dinero cordobés.

Los efectos de la gran guerra europea se tocaron indudablemente en Córdoba, acelerándose notablemente nuestro renacimiento agrícola y mercantil.

Hubo un momento en que concebimos grandes esperanzas de progreso y renovación; a las iniciativas y proyectos de mejora parecía responder el capital, propicio a las grandes especulaciones.

Pero pasó el momento propicio; comenzaron a alejarse las probabilidades de aquellos afaires inestables que centuplicaban los capitales y los nuevos dueños del dinero se tornaron conservadores y temerosos.

La ola de plato no ha influido nada en beneficio de la ciudad ni a favor del pueblo.

¿Dónde está el dinero cordobés? De la riqueza o miseria de las ciudades hablan sus edificios, sus comercios, su pavimentación, sus escaparates, sus instalaciones de toda índole.

El municipio, esquilmado y próximo a la bancarrota; los edificios, pobres y destarados; las calles, desempedradas y sucias; la luz, miserable y escasa; los jardines y paseos públicos, abandonados, y por todas partes un aspecto de desolación como si hubiesen pasado por ella, no los beneficios de la guerra, sino la ola calamitosa de las batallas.

Sólo algún arrendador que compró las tierras, algún pobre diablo enriquecido, que se hizo propietario para emanciparse del terrible casero; algún que otro flamante rico que adquirió un Ford de 4.500 pesetas...

Profesta de los olivares. —Al tenerse conocimiento por la prensa de la capital del acuerdo tomado por la Cámara de Comercio de Córdoba, en su última sesión celebrada y a propuesta del vocal señor Rioja, de la conveniencia de conseguir de los poderes públicos no se abra la exportación de aceite, se han reunido los olivares, acordando protestar energicamente sobre tal acuerdo, que tanto perjudica a sus intereses y que solo beneficiará a los acaparadores, que comprarán a bajo precio, aprovechándose de las necesidades de los agricultores y venderán a altos precios, una vez conseguida esta disposición. —Corresponsal. 3-12-920.

En la Casa de todos. Hoy han conferenciado con el alcalde los señores don Joaquín Carbonell y don Antonio de Hocos.

La Junta de asociados. Esta tarde, a las cinco y media, se reúne la Junta municipal de asociados en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

El aceite de tasa. Hoy han empezado los comerciantes de ultramarinos las liquidaciones de los bonos procedentes del aceite de tasa anterior.

Peticion desestimada. El jefe de la sección de Málaga ha enviado para entregar al maestro don Bienvenido Medina, de Pueblonuevo del Terrible, un oficio trasladándole una real orden desestimando su petición en la que solicitaba una plaza fuera de concurso.

Poseción. El alcalde de Villa del Río ha comunicado la toma de posesión de la maestra doña Salvadora Hernández Seguí, por reingreso y cese de la interina doña Paula Roldán Navarro.

Pago de jubilados. El jefe de contabilidad de la Junta de Derechos Pasivos de Madrid envía pesetas 5.041'63 para pago de jubilados y pensionistas en el mes de Noviembre.

Gobierno civil

Reorganización de servicios

El director general de Agricultura ha enviado una circular trasladando la Real orden del 24 de Noviembre, sobre reorganización de servicios de suministros hulleros.

De minas

Don Pedro Blasco Bermudo ha solicitado un certificado de la demarcación de un registro de la mina «Demasia», del término de Belmez.

Instalación eléctrica

El alcalde de Posadas interesa aclaraciones relativas a la instalación eléctrica solicitada por los señores Ochoa García y Rodas.

Solicitud

La Sociedad de Peñarroya ha solicitado poner en servicio dos generadores de vapor instalados en la central eléctrica de aquel pueblo.

Licencias de caza

El gobernador ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Antonio Molina Torres, de Villafranca; don Juan Rivera Mármo, de Córdoba; don Diego Muñoz Vacas, de Cardena; don Antonio Olmo Rodríguez, de Espiel; don Rafael Avalos Serrano, de Priego; don José María Ranchal Gómez, de Lucena; don Martín Ramírez García, de Rute; don Francisco Menjíbar Muñoz, de Priego; don Pedro Antonio Romero Fustegueras, de Lucena; don Pedro Puerto Cobo, de Lagunillas; don Luis Junquito Carrión, de Córdoba; don Salvador Márquez Urbano, de Fuente Obejuna, y don Emilio Castro García, de Espejo.

Automóvil

Ha solicitado autorización para conducir automóviles Agustín Villarejo, de Córdoba.

—Se ha inscrito en este Gobierno civil un automóvil propiedad de don José Ruano Ruano.

Reglamento

Se ha enviado para su aprobación el reglamento por que ha regirse la sociedad «Unión Belmezana».

La Junta provincial de Subsistencias

Ayer se reunió la Junta provincial de Subsistencias, bajo la presidencia del gobernador.

Leyóse una instancia de la Empresa de la fábrica del gas, solicitando el aumento a 70 céntimos el metro cúbico de gas, acordando en principio no acceder a lo solicitado hasta tanto la Junta no conozca el balance de ingresos y gastos de dicha fábrica, desde el año 1915 hasta la fecha.

También la Junta acordó asesorarse de personas técnicas en el asunto, para proceder en consecuencia.

Pan a Sevilla

Hoy se han enviado a Sevilla 500 kilos de pan, y en días sucesivos continuará dicho envío pero en mayor cantidad, accediendo a lo solicitado por el alcalde de la vecina capital, hasta tanto se normalice la situación.

TRIBUNALES

Juicio por jurados

El lunes inmediato se verá ante la sección primera de la Audiencia la causa seguida por el juzgado de Montilla, por homicidio, contra Antonio y Rafael García Berral, que serán defendidos por el señor Martínez Beltrán y representados por el señor Saínz.

Juicio oral

El mismo día se verá la instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por hurto, contra Eusebio Medina López y otros tres, que serán defendidos por los señores Fernández Jiménez y Velasco y representados por don Ramón Jiménez.

La junta municipal de asociados

Esta tarde, a las cinco, se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta municipal de asociados, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los señores Tienda Argote, León Priego (don Ramón), Avilés Marín, Cuadro Cuesta, Millán Remesa, Fernández Vergara, Moraga Serrano, Blanco Cantarero y Pérez Guerrero. Actuó de secretario el de la Corporación señor Carretero.

Se dio lectura al presupuesto extraordinario aprobado por el Ayuntamiento en una de sus sesiones, quedando ratificado dicho acuerdo por la Junta con ligeras modificaciones, y tras breve discusión entre los reunidos.

Después se aprobó el acuerdo de la Corporación, concediendo la jubilación al empleado del Municipio don Antonio Álvarez Robles.

Por último, se dio cuenta de la adquisición de terrenos en la huerla del Rey, quedando ratificada la escritura de compra y el pago del primer plazo estipulado.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las seis de la tarde.

Protestas contra la empresa del gas

Son numerosas las protestas que el vecindario formula en contra de la empresa del gas con motivo de la circular que últimamente ha dirigido a sus abonados, en la que se les comunica que han de pagar el alquiler de los contadores e instalaciones.

En la referida circular se les advierte que en caso de no querer tener el material alquilado se les venderá el precio que hoy tienen, haciéndoles únicamente un descuento de un cincuenta por ciento de su valor.

La mayoría de los abonados están decididos a no tolerar este nuevo sistema de que se vale la empresa para gravarles, toda vez que no puede subir el precio del fluido por no consentírsele la Junta de Subsistencias.

Sabemos que en breve se reunirá la Federación Gremial Cordobesa para tratar de este importante asunto, y adoptar todos los industriales y comerciantes de esta capital una medida radical a fin de contrarrestar los propósitos de la compañía.

Ya daremos cuenta del día en que se ha de celebrar dicha reunión y los acuerdos que en la misma se adopten.

POR LOS PUEBLOS

Heridos en riña

El vecino de las minas del «Soldado» Esteban Ruiz Morales, ha manifestado a la guardia civil que Rufa Talavera Berdejo y sus hijos León y Antonio Yun Talavera habían sostenido reyerta con dos hijos del denunciante llamados José y Manuel Ruiz Tena, causándose los primeros a éstos una herida de cinco centímetros por encima de la ceja izquierda al José y otra herida pequeña en el lado derecho de la cabeza, por encima de la oreja, a Manuel, habiendo sido puestos a disposición del juzgado municipal de Villanueva del Duque.

Hurto de aceitunas

La guardia civil de Luque ha detenido a los jóvenes de aquel pueblo Francisco Bravo Rueda y Juan Agustín Baena, los cuales manifestaron ser autores de la sustracción de 22 celmeines de aceitunas de la finca «El Terrao», propiedad de Consuelo Arrebola Carrillo, de aquel pueblo.

Muerto por el tren

La guardia civil de Belmez tuvo conocimiento de haber aparecido un cadáver en la vía del ramal minero de aquel pueblo a Pueblonuevo del Terrible.

Seguidamente salió una pareja para el indicado sitio acompañando al juzgado municipal, encontrando en el kilómetro 6-200 de dicho ramal minero y a un metro del rail el cadáver de un hombre, presentando en la cabeza, por encima de la nuca, una herida, que le produjo la muerte instantánea, según certificado médico, y la que sin duda debió originarle el tope de una máquina o el estribo de un coche.

Identificado el cadáver resultó ser el del joven Antonio Ruiz Lozano, de 20 años de edad, empleado en la central eléctrica de Pueblonuevo del Terrible y que había venido a esta población acompañado de otro individuo, los que, embriagados, acordaron montarse en el tren en marcha, con tan mala fortuna que ocasionó la muerte al Ruiz.

El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver para proceder a la autopsia.

LOS BARBEROS

Anoche, a las nueve y media, se reunió en la Casa del Pueblo el gremio de peluqueros barberos de esta capital. Presidió el compañero Rafael Sanz Linares, aprobándose el acta de la anterior.

Se despacharon varios asuntos de trámite ordinario.

Acordóse después que cada oficial de establecimiento entregue el lunes próximo a la Junta directiva una nota detallada del sueldo que ganan con inclusión de las propinas.

Tiene por objeto este acuerdo que una vez conocido lo que cada oficial viene a ganar, soliciten en la sesión próxima pedir aumento de sueldo a los patronos dada la carestía de la vida.

Para que represente a la sociedad en la Junta de Reformas Sociales, fué designado vocal Pedro Arellano Majuelo y suplente Rafael Sanz.

No habiendo más asuntos de que tratar levantóse la sesión.

Asistió a la reunión un delegado de la autoridad gubernativa.

MILITARES

Disposición

Por la Capitanía general de esta región se ha ordenado que se remitan a aquel centro las relaciones juradas de los servicios que haya prestado durante el presente año el personal de los jefes y oficiales, residentes en esta provincia, en situación de disponibles, reemplazo y supernumerarios, sin sueldo.

LUCENA

(De nuestra delegación)

Es la conversación del día por estos pueblos, la próxima lucha electoral, y si quiera a título de comentario he de dar cuenta en mis cuartillas de las generales impresiones y preparativos de los políticos en los pueblos de esta zona.

En el pueblo de Moriles que corresponde al distrito de Montilla, luchan nada menos que seis aspirantes a padres de la Patria.

Don José Fernández Jiménez, con los elementos liberales, apoyado por el alcalde suspenso señor Agráz y sus huestes. Este candidato tiene en este pueblo gran arraigo, por lo que se cree posible su triunfo en la localidad, si bien no se tiene la misma seguridad en el conjunto del distrito.

Don Manuel Hilario Ayuso, por los republicanos, que también puede tener esperanzas, si bien aquí no obtendrá mayoría.

Don Antonio Gutiérrez Tiscar, por los conservadores y elementos oficiales; el Conde de la Cortina, don Gonzalo Fernández de Córdoba y el señor Obejero, el primero católico-agrario, reformista el segundo y socialista el último. Aunque carecen estos señores de grupo definido, son con sus aspiraciones causa bastante a imprimir mayor carácter a la lucha, obligando a los contrincantes que tenían captados sus votos a forzar sus máquinas electoreras para conseguir la codiciada acta.

En este pueblo de Moriles es donde el preparativo para las elecciones se comienza más pronto; y es que por aquí no se habla de otra cosa.

La formación del nuevo ayuntamiento, no revistió ni con muchos los caracteres de gravedad que se dieron con motivo de la llegada del delegado del Gobernador, y aun ahora mismo cada grupo, a favor de los suyos trabaja dentro del mayor orden.

Solo al alcalde interino se le ha de hacer algo pesada la carga, por encontrarse sin mayoría en el Ayuntamiento, sin secretario y con enemigos políticos, ocupando la presidencia y secretaría de la Junta local del censo, dándose el caso da que a estas horas aún no tiene oficialmente recibida la documentación de las oficinas municipales.

Y basta de Moriles; mañana marcha a Monturque y de allí remitiré mi próxima.—Blancas.

UN HOMENAJE

Séptima relación de los maestros adheridos al homenaje en honor de don José del Río de la Bandera:

Doña Consuelo Iglesias, viuda de Molina Borrego, habilitada de maestros nacionales de la propincia; doña Dolores Acebal Sierra, de Candanchosa (Fuente Obejuna); doña Manuela Neupaner Moreno, de El Higueral (Iznájar); doña Paula Navarro Rodríguez, de Las Navas (Almedinilla); doña María de la Encarnación Blanco, de Espiel; don Juan B. Pérez Fuentes, de Valsequillo; don Manuel García Rabasco, de El Nacimiento (Rute).

Doña Antonio Ruiz Soler, de Espejo; doña Dolores Combé Alvarez, de Belalcázar; doña Isabel Grau Taengua y doña Josefa Pérez Arrebola, de Baena; don Lorenzo Ruiz Pozuelo y doña Ángela López de Prado, de Córdoba; doña Enrique Góme y Dages, director del Colegio Franco-Español de Córdoba; doña Librada de Torres Olmedo, de Rute.

Don Agustín Blanco Gómez, de Priego; doña Mercedes Galindo Ortega, de Zagrilla (Priego); don José Lama Ruiz, de Hinojosa; doña María de la Salud Román, de Fuente Carreteros; doña Natalia García Rodríguez de Alcornocal; doña Teresa Salas Carbonero, de Santa Cruz (Montilla); doña Salud Maqueda y don Antonio Chamizo, de Pedro Abad; doña Gestrudis Velasco Ruiz, de Benamejí.

Doña María Valdivia Castro, de Carcabuy; doña María Gloria de Luque Quirce, de La Victoria; don Gregorio Pírollo Sánchez, de Peñarol (Sevilla); doña Magdalena Irlán del Cerro y doña Rafaela Muñoz Ortega, de Lucena; don Augusto Navarro Murillo, de Peñarroya; doña Purificación Amaro, jubilada, de Granjuela; doña Carmen Romero Cañadillas, particular, de Aguilár; don Francisco Cañones Carmona, nacional; don Juan Tijeras Fernández, idem, y don Joaquín Ruz Aranda, idem, de Castro del Río; don Manuel Murillo Estepe, de Pueblonuevo del Terrible; don Antonio Romero Escudero, de aldea de Cuenca (Fuente Obejuna); doña Carmen Fernández Lavela, de Nueva Cartheya; don Vicente Cámara Antón, doña Josefa Icardo y doña Josefa Vivas, de Belmez; don Ildefonso Pérez Muñoz, de Villafranca; don Fernando Barrios Cañero, de Fuentebierta; don Alfonso Baena Romero, de Fuente Carreteros; don Francisco Zafra Romero, de Zulheros; don Pedro Alcántara Carmona y Medina, de Conquista.

Esquelas de defunción y de funeral se reciben en este periódico hasta altas horas de la noche.

Una nueva avería ha dejado la ciudad a oscuras otra vez

En un breve período, Córdoba se ha quedado totalmente a oscuras por tres veces. Averías en las centrales eléctricas que ignoramos por qué causa no pueden preverse ni evitarse, nos ponen un día sí y otro no en el trance de andar a tientas.

Tal imprevisión, más que culpa de la empresa es de las autoridades, que les consienten atender a este servicio público sin tener las obligadas garantías.

Para eso no valía la pena de que tres poderosas compañías de alumbrado se hubiesen unido, no ya con la finalidad de mejorar el servicio, sino con el único y exclusivo propósito de poner el dogal al cuello al vecindario que pacientemente ha de soportar no solo estas imprevisiones imperdonables, sino los abusos y elevaciones de precio que proyectan.

Nos dicen que la avería que esta tarde nos ha tenido a oscuras durante largo rato ha sido debida a que nuevamente se han fundido las placas. ¿Pero, es que van a fundirse todos los días? Mientras se presenta la avería, se recortan los transformadores y se reparan, pasan ordinariamente una o dos horas, durante las cuales Córdoba puede ser campo baldío para toda clase de gente maleante. Además, cada interrupción del fluido cuesta algunos miles de pesetas al comercio, a la industria y al vecindario en general, por la paralización de los trabajos y por la obligada adquisición de alumbrado supletorio.

¿Es que no tienen las autoridades medios en su mano para obligar a la empresa a que sea previsora, y para evitar este espectáculo bochornoso, que ya se está repitiendo en Córdoba con una frecuencia insoportable?

Sucesos y denuncias

Malos olores

Los vecinos de la calle Zamorano y Pileiro y el público que transita por ambas calles se quejan de los malos olores que salen de la casa número 7 de la calle Pileiro, haciendo imposible el paso por dichas vías.

Buen electricista

Se ha dado cuenta al juzgado municipal de que en la plaza de España derribó un poste del alumbrado eléctrico el carrero Juan Santos Cantador.

¿Dónde está el sello?

En la comisaría de vigilancia ha presentado una denuncia Teresa Cuevas Chacón contra Rafael Muñoz Ramos, por negarse a entregarle un sello que había comprado a un desconocido, que resultó ser de la propiedad de Teresa.

Dos contra uno

Carmen Toscano Sala ha denunciado a María Piñero Puertas y un hermano de ésta, llamado Antonio, por haberla maltratado bárbaramente.

La manta y la americana

Se comunica al juzgado de instrucción la denuncia que ha presentado Rafael Sánchez Jiménez, por haberle sustraído una manta y una americana.

Mendigo

Se pone a disposición del gobernador civil a José Francisco de la Cruz, por implorar la caridad pública en formas incorrectas.

Notas teatrales

—Para el agualnido del soldado se están celebrando en varias poblaciones funciones teatrales. Con este fin se ha organizado una fiesta en el Bretón, de Logroño, para el día seis del mes actual, y en el programa figura la obra «¿Tienen razón las mujeres?»

—En el teatro Esclava de Madrid, ha hecho su debut de actor el conocido aristócrata don Fernando del Castillo y Olivares. El público tributó grandes ovaciones a este nuevo artista, que alcanzará mayores triunfos, interpretando el papel de Octavio de la comedia «El corazón ciego».

—Ha hecho su presentación en el teatro Principal de Huesca, la compañía de Villagomez, con la comedia de Pablo Parellada, «Colonia veraniega».

—«El capricho de una reina», se ha estrenado con buen éxito en Valladolid.

—En la travesía a Filipinas ha muerto la primera actriz de la compañía de Pedro Codina, María Ferrero. Era esta una simpática y bella artista que en la temporada anterior actuó en los teatros Lara y Cervantes de Madrid.

—La compañía del maestro Serrano hará hoy su debut en Valencia.

—Al actor Rafael Boredeu que se encuentra en Málaga, le han sustraído enlajas que valora en 5.000 pesetas.

—A beneficio de los niños pobres se dará hoy en el teatro principal de Soría una velada.

—También a beneficio de la Cruz Roja se está organizando en el Cervantes, de Tànger, una función en la que se representarán «El Patio» y «Museta».

LOCALES

Información telefónica

De Madrid

Madrid 4 (2 t.) La «Gaceta»

Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:

Designando a don Angel Pulido, don Avelino Montero Ríos, don Francisco Molina, don Rafael Tolosa Latour, don Pedro Santos, don Ramón Albó, don Gabriel Ibarra y don Miguel Gómez para que constituyan el Comité nacional que ha de preparar los trabajos del Congreso internacional de Protección a la Infancia en Bruselas y la oficina que se instalará en Bélgica.

Disponiendo que las amortizaciones de plazas en las escuelas de Veterinaria se hagan en la misma forma que en los demás centros de enseñanza.

Admitiendo la dimisión al vocal de la Comisión Nacional de Mutualidades Escolares don Alejandro Rosellón y nombrando para sustituirle a don Rafael Altamira.

Anunciando que el gobierno de Italia ha decretado a partir del primero de Diciembre el bloqueo del litoral de Fiume y de las islas Brescia y adyacentes.

Prorrogando hasta el treinta y uno de Diciembre el plazo que se concedió para la presentación de las reclamaciones de súbditos españoles por perjuicios ocasionados por la guerra.

Las cien mil pesetas que se evaporaron

Se ha comprobado que las cien mil pesetas desaparecidas del Banco de España no pudieron ser entregadas a ninguno de los habilitados, como en principio se aseguró. Créese que han sido entregadas por error a algún cliente que las ha retenido.

La policía practica activísimas gestiones.

Los panaderos huelguistas siguen cometiendo agresiones

Anoche, en Carabanchel, poco tiempo después de haber hecho explosión el petardo colocado en la venta próxima a la plaza de toros de Vista Alegre, un grupo de panaderos huelguistas agredió a un esquirol llamado Angel Ruiz, de veinte años, el cual recibió varias puñaladas.

Los agresores se dieron seguidamente a la fuga, no habiendo sido habidos. El herido pasó a la casa de socorro más próxima, donde se le apreciaron gravísimas heridas.

Arbitraje rechazado

Los panaderos han rechazado el arbitraje de la Sociedad Económica Matritense de amigos del país, que se había ofrecido para buscar una fórmula que pusiera término al conflicto.

Manifestaciones del alcalde sobre el conflicto del pan

El alcalde de Madrid recibió esta tarde a los periodistas, diciéndoles que la producción y la distribución del pan podían considerarse definitivamente resueltos.

Esta tarde se celebrará una reunión de patronos y obreros panaderos para buscar una fórmula que resuelva el conflicto.

Nota del ministerio de Fomento sobre la próxima cosecha

Esta tarde nos han facilitado en el ministerio de Fomento una nota oficiosa en la que se dice que la comisión informadora de la producción agrícola nacional ha recibido informes de las secciones agrónomas de las provincias, según los cuales, en todas se ha hecho la siembra en las mejores condiciones.

Unicamente en Cataluña, las lluvias han retrasado algo la sementera.

Los informes son altamente satisfactorios respecto de la próxima cosecha de cereales, habiéndose sembrado de éstos mayor superficie que en años anteriores.

Los pastos son buenos y el estado del ganado satisfactorio, a pesar de los daños causados por la glosopeda.

España y la cuestión de Armenia

En la Presidencia se nos ha facilitado esta tarde una extensa nota oficiosa referente a la cuestión de Armenia, en la cual se anuncia que a virtud de las respuestas de los Estados Unidos y el Brasil, la Liga de las Naciones ha acordado encargar a España, juntamente con el gobierno brasileño y el presidente Wilson, de hacer de mútuo acuerdo las gestiones e interponer la acción necesaria para que cesen las hostilidades en Armenia y se restablezca la paz armonizando a los rivales.

Contra los sindicalistas

En la dirección de Seguridad nos han dicho esta tarde que se han dado órdenes para la clausura del Círculo Sindicalista de la calle Pizarro.

También se ha dispuesto que los periódicos «España Nueva» y el «Socialista» sean sometidos a la previa censura.

Notas palatinas

Esta mañana, en el expreso de Andalucía, llegó a Madrid el príncipe Jorge Víctor, hermano de la Reina.

Fue recibido en la estación por la Soberana y numerosos palatinos y aristócratas.

Durante su estancia en Madrid se hospedará en el palacio del duque de Génova.

El próximo día 8, festividad de la Purísima, se celebrará en Palacio capilla pública.

Esta noche marcha don Alfonso a la cacería de Santa Cruz de Mudela.

De Provincias

Barcelona

Noticias sobre el estado de la huelga general

Barcelona 4.—Continúa la huelga general en el mismo estado, con ligeras variantes.

Hoy han circulado más vehículos, pero la paralización del servicio de tranvías es absoluta.

Esta mañana han aparecido encendidas muchas luces del alumbrado público, por no haber acudido al trabajo los faroleros.

La escasez de carne ha sido grandísima. Los tabajeros no han vendido más que un reducidísimo número de reses. Unicamente ha habido abundancia de pescado.

Las tahonas han estado cerradas durante todo el día, y en las colas se han promovido numerosos incidentes. Témesese que hoy se elabore aún menos pan que ayer.

Los comercios permanecen abiertos. En la calle de Balmes, un grupo de sindicalistas se dedicaba a ejercer coacciones contra los obreros que se dirigían al trabajo. Acudió la policía, pero no pudieron ser detenidos.

Los dependientes de vaquería.—Otras noticias

Barcelona 4.—Esta mañana ha comenzado la huelga de los dependientes de vaquería.

Durante la madrugada anterior, el vigilante nocturno de la Universidad descubrió a dos sujetos que escalaban la verja del jardín del edificio con ánimo de robar. Les hizo dos disparos que no hicieron blanco. Acudió la policía, que practicó un registro, no encontrando nada anormal.

Estado de las huelgas

Barcelona 4.—En Vilafranca del Panadés han vuelto hoy al trabajo los obreros que declararon ayer la huelga general.

Siguen en el mismo estado las huelgas de Tarrasa, Sabadell y Barcelona, las cuales no se han generalizado.

El paro es absoluto en Reus, donde todos los servicios públicos han quedado desatendidos.

Toma de posesión

Barcelona 4.—Esta mañana tomó posesión del Gobierno militar de esta provincia el general Aguado.

Nueva expedición de deportados

Barcelona 4.—Llegó de nuevo a este puerto el «Giralda», que según se dice, zarpará hoy o mañana con una nueva expedición de sindicalistas deportados para Mahón.

Siguen sin publicarse los periódicos

Barcelona 4.—Siguen sin publicarse los periódicos a consecuencia de la huelga. Hoy solo han aparecido «La Vanguardia» y «La Publicidad».

La fiesta de Santa Bárbara

Barcelona 4.—Con gran solemnidad se celebró esta mañana en la iglesia Pompeya la fiesta de la patrona de los artilleros, concurriendo el capitán general, el gobernador civil y representantes de las autoridades civiles y de todos los cuerpos de la guarnición.

Después se verificó el desfile de las tropas por el paseo de Gracia, que fué brillantísimo.

Una nueva versión sobre los sucesos de la calle Balmes.—Los huelguistas querían detener los trenes e hicieron frente a los guardias

Barcelona 4.—Se conocen nuevos detalles del suceso ocurrido esta madrugada en la calle Balmes con un grupo de sindicalistas.

Según parece, éstos se hallaban apostados en la trinchera del ferrocarril de Sarriá con el propósito de detener los trenes de dicha línea.

Al presentarse una pareja de la guardia civil los sindicalistas, lejos de darse a la fuga, les hicieron frente, descargando sus pistolas contra los guardias.

Los guardias dispararon a su vez, entablándose una ruda lucha. Dos de los sindicalistas fueron heridos y otros dos cayeron en manos de los guardias. Los demás se dieron a la fuga. Los heridos son Joaquín Amat, de veinte años y Ramón Garía, de treinta y ocho. Ambos fueron conducidos al Hospital clínico, donde se les curó de gravísimas heridas.

Vista de una causa

Barcelona 4.—Ante la sección primera de la Audiencia se ha visto la causa seguida contra un individuo llamado Rafael Gasset, al que se acusa de haber herido a otro de gravedad. Se le condenó a ocho años de prisión.

El problema del abastecimiento

Barcelona 4.—Como consecuencia de la huelga general el abastecimiento de la población se hace con grandes dificultades.

En el Matadero de San Martín se han sacrificado hoy cien carneros y terneras mediante la coacción del gobernador sobre los matarifes que se han negado a sacrificar.

Al medio día se abrieron las panaderías, poniéndose a la venta el pan que

los patronos han podido elaborar auxiliados por sus familias y afectos. El pan puesto a la venta ha sido escasísimo y muchas personas que se hallaban en las colas desde primera hora se quedaron sin él, por lo que se promovieron grandes alborotos y protestas.

Reanudación de las clases

Barcelona 4.—En la Universidad y en el Instituto, se han reanudado hoy las clases sin que hayan ocurrido incidentes.

Bilbao

Reyerta entre marineros

Bilbao 4.—Un marinero del vapor «Pérez Pujol», llamado León Abella, intentó arrojar por la borda a un compañero suyo llamado Antonio Ruiz, el cual se defendió con un cuchillo, causándole varias heridas de consideración. La reyerta hubiera continuado a no ser por la oportuna intervención de varios carabineros que separaron a los contendientes.

Las próximas elecciones

Bilbao 4.—En el teatro de los Campos Eliseos ha dado una conferencia el candidato socialista por Balmaseda don Oscar Pérez Solís, para contrarrestar los efectos de otra conferencia electoral dada hace algunos días en el mismo teatro por el candidato monárquico señor Balparda.

Los nacionalistas trabajan con gran actividad en los preparativos electorales. Asegúrase que por Bilbao no presentarán candidato los nacionalistas, estando dispuestos a apoyar al candidato que presenten las derechas si es de su agrado.

Cádiz

Obsequios a la tripulación del presidente Sarmiento

Cádiz 4.—La tripulación y los guardias marinos de la fragata argentina «Presidente Sarmiento», ha marchado a San Fernando acompañados de las autoridades navales y muchas personalidades para visitar el Panteón de Marinos Ilustres y la Escuela Naval.

Los marineros argentinos fueron obsequiados con un champagne de honor al que asistieron el capitán general del apostadero, el jefe de la Escuela Naval, el gobernador civil, el alcalde y otras personalidades. Al final hubo brindis entusiastas, entre ellos uno de un alumno de la Escuela que agradeció a los marineros argentinos la acogida que en Buenos Aires se había dispensado a la tripulación del «Reina Regente», en su reciente viaje.

Terminó el acto con vivas a España y la República Argentina. Se ha cableografiado al presidente de aquella república para que se demore en dos días la marcha de la fragata. Créese que esta zarpará de este puerto el miércoles próximo.

Coruña

Una de las nuevas lanchas de vigilancia ha sido abordada por un pesquero

Coruña 4.—El vapor pesquero «Oria», de esta matrícula, ha abordado a la lancha de vigilancia «A-3», adquirida recientemente por el Gobierno con destino a la costa de Marruecos.

Las averías que recibió la embarcación son de gran importancia, por lo que tendrá que apiazar su salida para la costa marroquí.

Melilla

Los tranvías.—Una nueva «mia»

Melilla 4.—Se ha fijado un plazo de dos años a la empresa concesionaria para el establecimiento de las líneas de tranvías eléctricos.

Las autoridades militares trabajan en la organización de una nueva «mia», que se dedicará a la vigilancia de los territorios recientemente conquistados en Beni Israf y Benisicr.

Oviedo

Estado de la huelga minera

Oviedo 4.—A pesar de la huelga minera reina absoluta tranquilidad y no han ocurrido incidentes.

En Langreo, a pesar del mal tiempo, las calles están bastante animadas y no se nota en ninguna parte ánimo de lucha.

En Mieres entraron al trabajo los empleados de las minas.

Han comenzado a emigrar los trabajadores de las minas que eran forasteros.

Se tiene gran confianza en que el conflicto se resolverá en breve, mediante las gestiones que se están llevando a cabo en Madrid.

Tetuán

Entierro del bajá Mohamed Torres

Tetuán 4.—Teniendo en cuenta las fiestas religiosas de mañana, hoy se ha verificado el entierro del bajá Mohamed Torres, constituyendo la fúnebre ceremonia una gran manifestación de sentimiento.

Al acto acudieron numerosos cabileños.

Zaragoza

Los agricultores contra la huelga azucarera

Zaragoza 4.—Han llegado a esta capital numerosísimos obreros agrícolas de todos los pueblos de la provincia en los que se cultiva la remolacha para protestar contra el estacionamiento del conflicto de los obreros azucareros y gestionar la vuelta de éstos al trabajo.

Una comisión visitó al gobernador pidiéndole gestione activamente la solución de la huelga. Pidieron también que en las próximas Cortes se trabaje en una legislación especial para los conflictos sociales y las huelgas en el campo y en

las industrias con la agricultura relacionadas.

Han organizado los agricultores un mitin. Para esta tarde proyectan celebrar una nueva manifestación.

La venta de «España Nueva»

Zaragoza 4.—El gobernador ha prohibido terminantemente la circulación y venta en toda la provincia de los ejemplares del periódico «España Nueva».

Por amenazas de muerte

Zaragoza 4.—Ha sido detenido el delegado del sindicato de peluqueros, Florencio Estardo por formular amenazas de muerte contra un obrero que pretendía reanudar el trabajo.

Del Extranjero

La misión española en Chile

Chile.—La misión española ha sido obsequiada con un banquete oficial, al que asistió el presidente electo Alexandre, miembros del gobierno, parlamentarios, militares y numerosísimas personalidades.

Después se celebró fiesta organizada por la colonia española, con objeto de verificarle la entrega oficial del edificio adquirido por los súbditos españoles con destino a la Legación de España, el cual ha sido regalado al Gobierno.

El infante don Fernando impuso condecoraciones a numerosos miembros de la colonia española.

Hoy pasó el infante por los alrededores de la capital, visitando después al presidente.

Se ha celebrado la inauguración de la Academia de la Historia, semejante a la de España.

Se preparan otros muchos festejos con motivo del cuarto centenario de Magallanes.

El Congreso celebró sesión solemne, en la que se acordó saludar a la misión española y a los representantes del extranjero acreditados en el país, que asisten a las fiestas del centenario.

Se ha celebrado también una brillante revista militar, a la que asistió el infante don Fernando.

En breve irá el infante don Fernando a la inauguración de una estación en Punta Arenas, que se llamará de Fernando Magallanes.

LA BOLSA

Table with financial data: Interior 4% 70'00, Fin del mes 70'10, Amortizable 5% 93'30, etc.

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

La casa que más surtido presenta en Camas niqueladas doradas, hierro y madera. Muebles de todas clases.

Jesús María, 1 -- LA PALMA -- Córdoba -- Antonio de la Torre Venzalá, Sobrino y sucesor de Vda. de J. Capdeville

Gran Establecimiento de Tejidos y Novedades JOSE CARRILLO PEREZ

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE Y MEJOR SURTIDO PRESENTA Temporada de Otoño e Invierno de 1920

Géneros para Señoras: Completas colecciones de artículos de la más alta novedad. Géneros para Caballeros: Gran surtido en pañería inglesa legítima, dibujos y colores de gran moda a precios de fábrica.

CARBONELL Y COMPANIA (S. EN C.)

Casa Central en CORDOBA (Fundada en 1866) Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España.—Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabra.—Bodegas de vinos finos de Montilla y los Moriles.—Fábrica de harinas sistema Austro-Húngaro, Davenport y Bühler.—Producción diaria, 35.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de fideos y pastas para sopa.

Compra-venta de Cereales y Legumbres: Sucursales: en Sevilla. Grandes almacenes de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de aserrar.—Acitunas.—Compra-venta de cereales.—En Melilla. Abastecedor de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes almacenes de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de aserrar y labrar.—Aceites de oliva, Jabón, Vino, Alcohol, Harinas, Azúcar, Hierros, Cementos, etc., etc.

AQUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Semana del 6 al 11 de Diciembre 1920.

RESES MAYORES: D. Vicente Castro, 7 reses, a ptas. 4'23; don Juan José Castro, 1, a 4'24; don Fernando Crespo Torres, 2, a 4'24; don Ricardo Fernández, 2, a 4'24; don Rafael Rodríguez, 8, a 4'25; don Luis García, 8, a 4'25.

TERNERAS: Don Refael Rodríguez, 1, a 4'31; don Antonio Torralbo, 3, a 4'32.

MENORES: Don José Criado, 7, a 2'98; don Juan Ruiz, 4, a 2'99; don Esteban Díaz, 8, a 2'99; don Francisco Martínez, resto, a 3.

Nota.—Los precios libres para el entrador son: De 4 a 4'02, para el ganado vacuno; de 4'08 a 4'09, para terneras, y de 2'75 a 2'77 para lanar y cabrio.

Precios de venta al público, del 7 de Diciembre hasta nueva cotización:

Table with prices: Vaca con hueso, kilo a 4'32; Ternera con sin, 5'76; Macho, 3'44.

HACIENDA

Señalamiento de pagos para el lunes.

Don José Gutiérrez, don Rafael Reina-Empresa de Aguas Potables y don Francisco Velasco.

Banco Matritense

Anuncio de subasta de obras

Se abre concurso entre contratistas para la edificación de casa social para el Banco Matritense, en Córdoba, calle Claudio Marcelo.

El proyecto, debido al arquitecto don Francisco Azorin, estará a disposición de los concursantes todos los días laborables, de diez a doce de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, en la casa del Consejero Delegado de dicho Banco don Antonio Conrotte, Plaza del Angel 8, en Córdoba, quien recibirá las proposiciones firmadas en pliego cerrado hasta las seis de la tarde del día 20 de Diciembre próximo.

Córdoba 27 de Noviembre de 1920. —Consejero Delegado del Banco Matritense, A. Conrotte.

Casa de Novedades

ARTICULOS DE BAZAR

Garrido y Rodríguez

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata) El domingo 5 del corriente, exposición de muñecas.

Viuda de Eduardo de Rivas

Agencia de Aduanas y Comisiones y Consignaciones y Tránsitos TOMÁS DE IBARRA, 38.—SEVILLA

Desde Santa Eufemia

Teníamos en nuestras manos un número del «Diario de Córdoba», disfrutando con la lectura de una carta abierta dirigida a don José Luis Castillas, veedor y rico hacendado de la ciudad de Vélez, en la cual apreciábamos algo lamentable estado en que se encuentra la administración municipal de Fuente Obejuna, y en aquellos momentos llegaba hasta nosotros un número del Boletín de la Asociación Sanitaria Regional...

Qué coincidencia... En la carta leíamos que Fuente Obejuna, cuna de héroes y de buenas costumbres morales y religiosas, atravesaba la misma situación administrativa que atravesó el pueblo en tiempos, y en el expresado Boletín leemos lo que nunca quisieramos leer referente a Fuente Obejuna.

Conociendo la vieja villa, que conserva tan hermosos recuerdos históricos, villa que supo, ha más de cuatrocientos años, enseñar a sus gobernantes bien administrar, no quisieramos leer lo que leemos en el Boletín de referencia.

Podemos admitir, porque lo sabemos por experiencia cierta, que sus calles se encuentran abandonadas, como su fuente como su paseo; podemos admitir que muchas cosas se encuentren en pugna con los recursos que ofrece su presupuesto municipal; podemos hasta dar el ejemplo del último reparto, que más equitativo, se hizo este año, reparto que no queremos entrar a discutir. Pero podemos admitir como buena la repartición dada a los fondos nacidos de este reparto, si médicos, farmacéuticos y veterinarios están sin cobrar, y lo que más nos interesa, si el pueblo no sufre de más ilegal todavía, sin saber su situación...

Viviendo como vivimos en el siglo XX, no podremos tolerar hoy esa política absurda. —Corresponsal.

VENTA DE CASA

En subasta voluntaria, que tendrá lugar el 22 de Diciembre, a las tres de la tarde, en el despacho del letrado don Domingo Barasona, Cardenal Toledo número 2, se hace de la casa número 33 de la calle de San Pablo, antigua Fonda de los Cuatro Naciones, bajo las condiciones contenidas en el pliego obrante en poder de dicho letrado.

Edición de la mañana

Nuestras reformas

Correspondiendo a la predilección del público, que cada vez se acentúa más claramente a favor de nuestro periódico, hemos decidido acudir a las exigencias de esta publicación, que aspira a servir con la mayor rapidez y amplitud a sus lectores, introduciendo para ello reformas esenciales en la parte mecánica de nuestra labor. A este objeto, y siendo ya insuficiente para abastecer las demandas que se nos hacen nuestra vieja máquina, con la que salimos a la luz pública aún no hace un año, hemos adquirido una

NUEVA MÁQUINA DE DOBLE REACCIÓN

cuya tirada es de tres mil quinientos ejemplares por hora. Coincidiendo con el primer aniversario de nuestra publicación, la inauguraremos a primeros de Enero próximo, proponiéndonos para esa fecha adoptar otras mejoras. Sabemos ya por experiencia cuanto representa en las actuales circunstancias cualquier intento editorial, pero LA VOZ no responderá al favor del público, no sería merecedora de la consideración con que no sólo en la capital, sino en todos los pueblos de la provincia se la distingue, si no se esforzara por aparecer cada día con menos imperfecciones.

No nos detendremos aquí; si nuestro periódico sigue mereciendo el beneplácito de los cordobeses, en nuestro ánimo está la aspiración de dotar a Córdoba de un periódico a la moderna en cuanto a los procedimientos materiales, ya que en la parte que pudiéramos llamar espiritual lo intentamos desde el primer momento. Los lectores nos dicen si lo hicimos con éxito.

Siluetas de espectáculos

Por ser los espectáculos algo público en cierto modo la autoridad y el legislador así reconociéndolo, siempre piensan en preservarlas de deficiencias y complicaciones, dando leyes y disposiciones que las regulan.

Pero si aquellas disposiciones y leyes son incumplidas, mejor que no existiesen; como tantas otras que en nuestra España tristemente existen, solo para decoración y fórmula muerta de capacidad.

Pero es el caso que «Aristeo», poco conocedor de legislaciones, solo se deja en este momento arrastrar de la opinión que la lógica y el sentido común, sencillamente le dictan.

Refugióse «Aristeo» en la sección vermouth del Gran Teatro, dispuesto a continuar las entretenidas complicaciones de la interesante película que se proyecta. «El misterio de la doble Cruz» que interesa no precisamente por lo de misterio, sino por lo desconcertante a fuerza de ser absurdamente fantástico.

Cual no sería mi intranquilidad, cuando a los pocos minutos de comenzada la proyección, se hace la total obscuridad. Con infantil preocupación pensé en lo misterioso del film, creyendo incautamente que era otra nueva americana. Más tarde la voz conocida de un empleado del Teatro, secretario en las noches del Ramper chistoso y gimnasta, sacóme de mi desorientación... Una avería en la fábrica de electricidad obligaba a esperar volviéndose el alejado fluido.

Contrariado salió «Aristeo» y al pasar por los cafés y establecimientos extrañóse del contraste, viendo que ya en todos ellos habíase improvisado el alumbrado; y «Aristeo» se pregunta: ¿No deben tener los salones de espectáculos alumbrado supletorio, para los casos en que como ayer tarde, las sombras envuelvan a todo un público?

Deben indudablemente existir disposiciones que a aquello obliguen, y seguramente siendo así, entiende «Aristeo» será olvidado de los que al hacer la reforma en el Gran Teatro, que de él hicieron un teatro de primo cartel, no vaciando en gastos y dispendios, llegando al refinamiento de comodidad, de instalar calefacción central que próximamente comenzará a dar su bienhechora influencia de calidez.

Por esto «Aristeo» solo señala, con lealtad, la deficiencia que le privó ayer tarde de continuar el desarrollo del «Misterio de la doble Cruz».

ARISTEO.

En el Salón Ramírez

Continúa actuando con gran éxito la notable troupe Ibérica Palacios, que de continuo son muy aplaudidos.

Antoñita Torres, la hermosísima bailarina, sigue siendo la artista festejada del popular salón.

Antoñita, que baila magistralmente, pone en sus movimientos una gracia exquisita, excitando a los espectadores al aplauso entusiasta.

El cine de Aguilera ha llenado el escenario con la aparición de Antoñita Torres, la que, rindiendo culto a la legión de admiradores que a diario llenan el popular salón, danza infatigablemente, interpretando de continuo su variado y extenso repertorio.

La «Rumba cubana» tiene en Antoñita una genial intérprete, en la que juega papel principalísimo su arte extraordinario, en armónica coquetería con su belleza soberana.

La monísima artista contribuirá con sus baillables a que el popular cine de Ramírez siga siendo el salón familiar y ameno, en el que se congregue distinguido y numeroso público.

Hoy, como domingo, habrá matinee aristocrático, en el que se proyectará la histosísima película titulada «A bordo», que causará la hilaridad de los pequeños.

La fiesta de los artilleros

Anoche dieron fin los artilleros a los actos organizados para festejar el santo de la Patrona.

Los jefes y oficiales se reunieron en el Círculo de la Amistad, donde se celebró una comida de carácter íntimo.

La cabecera de la mesa fué ocupada por el coronel del regimiento y gobernador militar interino, don Antonio Martín Torrente, quien hizo votos por la prosperidad de todos los reunidos.

Los suboficiales y sargentos también dieron fin a las fiestas de Santa Bárbara, comiendo en el restaurant de Cerrillo. Entre los comensales reinó la más franca alegría.

A los soldados se les concedió permiso para ir al teatro.

UN OTORGO

En el domicilio de los padres de la novia y ante el rector de la parroquia de San Juan firmaron anoche sus esposales la distinguida señorita Emilia Torres Medina y don José Casas Torres, contable de la casa González Hermanos.

Fueron testigos, por parte de la novia, don Manuel García y don Carlos Pastrana y por la del novio don Antonio Paz y don Rafael Montero.

Los numerosos invitados que asistieron al acto fueron espléndidamente obsequiados y el elemento joven organizó un animado baile, que duró hasta las primeras horas de la mañana.

La boda se celebrará a mediados del próximo mes de Enero.

Sucesos y denuncias

En la casa de socorro han sido asistidos durante el día de ayer las siguientes personas: Encarnación Escat Butrago, de extracción de una aguja en la mano derecha; José Alvarez, de esguince en la región tarsiana, y Manuel García Rodríguez, de herida contusa en la región frontal.

Herida leve

El chico de nueve años Antonio Cruz Alcalde causó una herida leve a Dolores Blanco Díaz, que vive en los jardines del Campo Santo de los Mártires.

El «sabatote» a la compañía del gas

El guardia municipal número 33 ha dado conocimiento de que el niño Rafael Fernández Blanco rompió con un tirador dos cristales a un farol del alumbrado público en la plaza de Colón.

TATAMIENTO CIENTÍFICO Y RACIONAL DE LA HERNIA

POR EL MÉTODO C. A. BOER

El nuevo método del señor C. A. Boer, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay herida que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. Boer, cuyas cualidades curativas altamente reconocidas, los hacen imprescindibles a todos los enfermos que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Cuanto heridos (quebrados) desean curarse de su enfermedad, como también las señoras que sufren descenso o desviaciones uterinas, deben visitar con toda confianza al renombrado especialista C. A. Boer, quien visita regularmente nuestra región y recibe en: Málaga, 7 y 8, Hotel Simón.

Córdoba, jueves 9 y viernes 10 de Diciembre, en el Hotel Simón, Gran Capitán 7, Sevilla, 11 y 12, Hotel Simón.

C. A. BOER, Especialista herniario. 52, BOULEVARD EDOARD QUINET, PARIS

Gran Laboratorio químico

Se analiza toda clase de minerales, aguas, sustancias alimenticias, bebidas, abonos de tierras, combustibles, materiales de construcción, grasas, aceites, etc.

— Precios económicos —

Se gestionan toda clase de asuntos mineros. Se dirigen toda clase de minas por Ayudante facultativo. Diríjase a D. MIGUEL ALVAREZ, San Hipólito, 10.—Córdoba.

Roses, Gómez y C.^a

Almacén de Hierros, Aceros y Viguetas de Hierro

Disponemos de tubería de acero, de 45 milímetros de diámetro con sus bridas, en muy buen estado, prop. para conducción de aguas, al precio de 550 pesetas por metro en nuestro almacén, y de una importante partida de chapas galvanizadas algo manchadas en los números 26 y 24, a 13'25 y 16'50 pesetas cada chapa, respectivamente.

Avda. de Canalejas, 4.—CÓRDOBA

Carlos González y H.^{no}

CÓRDOBA

Almacenes y taller Dr. León Torrellas

Exposición y escritorio: Alfonso XIII, 37

Teléfono núm. 459

— Materiales de construcción —

Casas en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

Castillejo y Roses

Fabricantes, almacenistas e importadores de:

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: Calles de San Fernando y de San Juan, 14.

Piezas de recambio para todas las máquinas de marcas generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad.

Segadoras marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Ransomes»; motores a gasolina marca «New-Way»; segadores-trilladoras combinadas, etc., etc.

No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus exhibiciones.

Una fiesta en Cerro Muriano

Invitados por el cura párroco de Cerro Muriano, ha estado ayer en la Colonia Escolar establecida en dicho punto el sexteto que dirige don Aurelio P. Cantero. Asistieron por la mañana a una función religiosa y luego dieron un concierto a los pequeños escolares, que se recogieron sobremanera.

Los señores que forman el sexteto fueron muy obsequiados por parte de los jefes de la Colonia Escolar, y especialmente del virtuoso cura párroco y regresaron a Córdoba a las cuatro de la tarde encantados de la visita.

En la Peña Taurina

Como oportunamente habíamos anunciado, anoche se celebró un baile, organizado por la sociedad recreativa Peña Taurina.

El elemento joven halló momento propicio para divertirse. Se bailó de lo lindo y se hicieron chistes de todas las marcas.

El entusiasmo era salpicado con provisiones de boca, que eran acogidas con la natural complacencia.

Al final de la fiesta se verificó la rifa de un precioso estuche de perfumería, resultando agraciada la simpática señorita Amalia Mellado.

¡ENFERMOS!

Si queréis tener

SALUD Y DINERO

debéis acudir a la

Farmacia del GLOBO

Donde siempre encontraréis cuantos medicamentos os sean recetados, regalándose, por cada compra al contado de seis pesetas, una participación de lotería en el

Número 20.568

del próximo sorteo de Navidad.

SAN JOSE Talleres Mecánicos de Construcción

Fundición de Hierro y Bronce

BERNARDO ALBA PULIDO

Especialidad en prensas y aparatos para aceite

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

— Camas de Madera y Muebles —

Alfonso Redondo

Duque de Hornachuelos, 7.—CÓRDOBA

Ventas a plazos y al contado

EL FÉNIX SIDERÚRGICO

Gerónimo Padilla Cobo

PLAZA DE COLÓN.—CÓRDOBA

Hierros — Aceros — Chapas — Viguetas — Cementos — Tuberías

Espino artificial y Ferrería en general

Máquinas para escribir marca SUN

Abonos minerales procedentes de la Unión Española

SAN CAYETANO

ALMACÉN DE MADERAS

— DE —

Alfonso Berral

Torre de la Malmuerta — CÓRDOBA

(Frente al depósito de Carbonel)

Pino del país, maderas de Flandes, chopo, álamo blanco, álamo negro, castaño.—POSTES PARA LÍNEAS TELEGRÁFICAS.—ENTIBACIONES DE MINAS.



AVISO

El dueño de la confitería «La Mosca de Oro», participa a su numerosa y distinguida clientela, que desde el día pueden hacer el canjeo de los tickets por la participación de lotería para el sorteo de los doce millones de pesetas.

PRODUCTORES DE ACEITE, S. A.

CAPITAL SOCIAL, PTAS. 10.000.000

ACEITES DE OLIVA

Anticipa fondos a cobrar en aceites de la próxima cosecha en condiciones económicas y especiales para sus accionistas.

OFICINA PROVISIONAL

Casa frente a la Estación del Ferrocarril CÓRDOBA

TEJADA Y GARCIA

Coloniales por mayor

Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—Córdoba

MAIZ PLATA

Para precio y condiciones, diríjase a

José de Rioja -- Córdoba



MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiera. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.

JOSÉ RUANO Y RUANO, Ingeniero.—A. de Canalejas, 38.—Córdoba

Agricultores: ¿Quieren ustedes probar el Tractor Fordson, que es, respecto a los demás Tractores, lo que el Auto Ford con relación a los demás Autos? — Pueden probarlo cuando quieran y donde quieran, con sólo indicárselo a sus Agentes:

Lejal y C.^a, S. en C.

FRAY LUIS DE GRANADA, 4 (Gran Capitán)

“ERIOHM,” Conde de Cárdenas, núm. 15

Maquinaria y Material Eléctrico de todas clases. Gran surtido en electromotores y bombas.—Lámparas WOTAN y PHILIPS.

Material de instalaciones eléctricas y timbres. Aparatos telefónicos. Calefacción eléctrica.

Se hacen, trasladan y amplían instalaciones

Reparaciones de Maquinaria Eléctrica.—Limpieza y conservación de motores.

PEDRO LOPEZ E HIJOS BANQUEROS

Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Mármoles - Obdulio Blancas

Reyes Católicos (Gran Capitán) CÓRDOBA

LA UNICA Manuel Rodríguez Cabrera

Blanco Belmonte, 17 (antes Pedregosa) CÓRDOBA

Si desea usted adquirir Alhajas y Relojes, garantizándose en calidad, puede comprarlos a plazos sin aumento sobre su precio.

Diríjase a esta Casa

LA PERLA Sastrería -- Camisería Valenzuela

Gondomar, 1.—CÓRDOBA.—Teléfono 4

Establecimiento acreditado, cómodo y céntrico, reformado recientemente.

Es el preferido por las personas de buen gusto.

Chocolate con bollo o bizcochos a 50 céntimos

Elegante departamento con tocador para señoras

Servicio permanente — Billares

Aceituna para moler

Se admite en los almacenes de «San Antonio», propiedad de los señores Carbonell y Compañía, situados junto a la Torre Malmuerta, debiendo ser fruto sano, limpio de hoja y barro, sin mezcla de soto, manzanilla ni gordal. Para tratar precios, en las oficinas de dichos señores, Ángel de Saavedra, 13.

CON UNA GRAMOLA

de la sin rival marca «LA VOZ DE SU AMO», entra en su casa lo mejor y más variado de música. Ventas a plazos con colección de discos elegidos libremente por el cliente.

PIAZZA HERMANOS.—Sucursal

Representante

C. Martínez Rucker

Claudio Marcelo, 13.—CÓRDOBA

— Catálogos gratis —

OFICINA GENERAL DE SUBSTITUCIONES Y AGENCIA DE QUINTAS MATRICULADA

JOSÉ MARÍA DE LARA

Oficinas centrales en MADRID.—Calle de Pelayo, 47.—Teléfono, 53-57 M.

Oficinas sucursales en ZARAGOZA.—Calle de Cervantes, 33.—Teléfono 1.628

— Substitución del servicio activo en Africa —

A los mozos de 1920 (antes del sorteo en la Caja de Recluta).

A los mozos de 1921 (antes del sorteo en el Ayuntamiento).

Admitimos contratos desde ahora pagados al contado, a plazos y con dinero en depósito, sin aumento alguno en los precios. Esta Empresa, hoy la más importante de España, es la que más contratados le cayeron para Africa en las Cajas de Recluta, habiendo puesto substituto a todos sus contratados, aun pagándolos a precios muy elevados.

Delegado en la Zona de CÓRDOBA: Don José Jurado.—Calle del Conde Robledo.—CÓRDOBA

NOTA IMPORTANTE: Esta Empresa responde del substituto tres años y un día y, por tanto, cuando a sus contratados se les desierta el substituto, los repono su plaza gratuitamente.

SE DESEAN REPRESENTANTES ACTIVOS EN TODOS LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA

Los interesados que tengan prestando servicio militar en las plazas de Africa a algún recluta de reemplazos anteriores, y deseen que regrese a continuar en la Península, pueden dirigirse a esta CASA para que sean substituidos en dicho destino.

FBSETAS 450

PESETAS 250

Información telefónica

Se cree que el Gobierno decretará la clausura de la Casa del Pueblo de Madrid.-La situación en Barcelona y Sevilla.-En Zaragoza se ha cometido un atentado sindicalista.

De Madrid

Madrid 5 (1'30 m.)

En Hacienda

Banco Industrial.—La situación de la Banca de Bilbao.—Los decretos de la Industria del hierro.—Manifestaciones de Bergamín.—El conde de Gaitanes y don Luis de Urrutia visitaron al ministro de Hacienda con el objeto de recoger el millón de pesetas consignado en la Caja de depósitos para la protección a la industria.

Dicha cantidad está dedicada a la creación del Banco Industrial. El señor Domínguez Pascual ha recibido un telegrama de don José de Figueras, de Bilbao, desmintiendo las informaciones publicadas por la prensa acerca de la situación económica de la Banca de Bilbao.

El Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa de la mencionada capital también ha telegrafiado al ministro de Hacienda, diciéndole que le ha causado asombro el que se diga que la Banca de Bilbao pasa actualmente por la misma situación que la de Barcelona.

El secretario de la Asociación de metalúrgicos de Barcelona ha solicitado del ministro que proceda al aumento de derechos a las industrias metalúrgicas, con arreglo al informe emitido por la comisión técnica que fué a Barcelona para solucionar el conflicto último del mencionado gremio.

Conferenciaron con el ministro el conde de Eza, el conde de Lizarraga, el señor Bergamín, el marqués de Santa María de Paredes y otros.

Al salir el señor Bergamín, fué interrogado por los periodistas acerca de la situación política.

El exministro contestó que no sabía nada, pues estaba alejado de la lucha y que se alegraría definitivamente de la política cuando tuviera asegurados sus medios de vida, aunque solo fuera para dar gusto a los periodistas que piden que Burgos y Mazo y él fueran extraños como los sindicalistas de Barcelona.

Firma regia

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

De Fomento: Autorizando al ministro para llevar a efecto la instalación de un ascensor en Montjuich (Barcelona).

Concediendo a la sociedad general de Riegos de Barcelona, concesionaria del pantano de María Cristina, una prórroga de veintiocho meses para la terminación de las obras.

De Instrucción Pública: Jubilando a don Adolfo Buñías, profesor de la Escuela Normal.

Nombrando jefe del cuerpo de arquitectos a don Juan Corralero.

Aprobando un proyecto para la terminación del edificio que se construye en Terrasa para dedicarlo a Escuela Industrial.

Aprobando un proyecto para la edificación de un nuevo Instituto en Pontevedra.

El conflicto minero de Asturias

Manifestaciones del ministro del Trabajo. El señor Cañal, refiriéndose al conflicto minero de Asturias, dijo que en la visita que le hizo esta mañana la comisión de los sindicatos de aquellas cuencas fueron expuestos los puntos de vista de los obreros.

Añadió que a las siete de la tarde se había entrevistado con él una representación de patronos de aquellas minas, las cuales le manifestaron la trascendencia del conflicto y los motivos que han tenido los obreros para declarar la huelga general.

Preguntado el ministro del Trabajo sobre la impresión particular que hubiera sacado de la visita de ambas comisiones, manifestó que todavía no había tenido tiempo para formar un juicio concreto sobre el asunto, pero que no

obstante creía que el problema sería de fácil solución, toda vez que los obreros no piden mejoras de carácter económico.

Por último, manifestó que en definitiva no podría decir nada en concreto hasta el próximo lunes.

Muerte de Segunda Diego

Ha fallecido Segunda Diego, que ayer, después de degollar a su marido, ingirió una sustancia tóxica para suicidarse.

Las causas del crimen continúan en el misterio.

La policía sigue haciendo averiguaciones para esclarecer el suceso.

Suspensión de actos públicos

Por orden del Gobierno han sido suspendidos todos los actos públicos anunciados para mañana en la Casa del Pueblo.

Se generaliza la creencia de que el próximo lunes será decretada la clausura del mencionado centro.

El Sindicato de empleados de Bancos

Los empleados de Casas de Bancos han publicado en la prensa un manifiesto dando cuenta de haberse constituido en Sindicato para la defensa de sus derechos.

Añaden que en la actualidad forman el Sindicato empleados de más de treinta casas.

La huelga de panaderos está en vías de solución

En el Ayuntamiento se reunieron esta noche las comisiones de patronos y obreros bajo la presidencia del alcalde.

Este propuso varias fórmulas para el arreglo del conflicto, siendo todas rechazadas.

Finalmente se aceptó una según la cual el pan de lujo será vendido a quince céntimos la pieza.

Los patronos y obreros se comprometieron a celebrar una reunión el próximo lunes con los fabricantes de pan candea para tratar del asunto.

Créese que la huelga de panaderos quedará definitivamente resuelta dentro de un breve plazo.

El Gobierno piensa clausurar la Casa del Pueblo

Esta noche se aseguraba en los centros políticos que el Gobierno tiene el propósito de proceder a la clausura de la Casa del Pueblo.

En Gobernación

La situación en Barcelona

El subsecretario de Gobernación recibió esta madrugada a los periodistas, manifestándoles que según comunicaba el gobernador de Barcelona, la noche había transcurrido con absoluta tranquilidad.

Asimismo comunicaba el señor Martínez Anido, que un grupo de huelguistas que trató de ejercer coacciones fué disuelto por la fuerza pública, resultando un herido.

Se hicieron varias detenciones. Terminó diciendo que el estado de la huelga continuaba siendo el mismo.

De Provincias

Barcelona

La huelga continúa en el mismo estado

Ofreciéndose al gobernador

Barcelona 5.—La junta directiva del Círculo de la Agricultura y la Unión Industrial de Manresa ha ofrecido al gobernador ofreciéndoles sus servicios en cuantos menesteres los crea precisos.

La coalición social ha puesto a disposición del gobernador cuantos camiones automóviles sean necesarios para el transporte de los artículos de primera necesidad.

Barcelona 5.—En la junta directiva del Círculo de la Agricultura y la Unión Industrial de Manresa ha ofrecido al gobernador ofreciéndoles sus servicios en cuantos menesteres los crea precisos.

La coalición social ha puesto a disposición del gobernador cuantos camiones automóviles sean necesarios para el transporte de los artículos de primera necesidad.

Barcelona 5.—En la junta directiva del Círculo de la Agricultura y la Unión Industrial de Manresa ha ofrecido al gobernador ofreciéndoles sus servicios en cuantos menesteres los crea precisos.

La coalición social ha puesto a disposición del gobernador cuantos camiones automóviles sean necesarios para el transporte de los artículos de primera necesidad.

Barcelona 5.—En la junta directiva del Círculo de la Agricultura y la Unión Industrial de Manresa ha ofrecido al gobernador ofreciéndoles sus servicios en cuantos menesteres los crea precisos.

La coalición social ha puesto a disposición del gobernador cuantos camiones automóviles sean necesarios para el transporte de los artículos de primera necesidad.

Barcelona 5.—En la junta directiva del Círculo de la Agricultura y la Unión Industrial de Manresa ha ofrecido al gobernador ofreciéndoles sus servicios en cuantos menesteres los crea precisos.

La coalición social ha puesto a disposición del gobernador cuantos camiones automóviles sean necesarios para el transporte de los artículos de primera necesidad.

Barcelona 5.—En la junta directiva del Círculo de la Agricultura y la Unión Industrial de Manresa ha ofrecido al gobernador ofreciéndoles sus servicios en cuantos menesteres los crea precisos.

La coalición social ha puesto a disposición del gobernador cuantos camiones automóviles sean necesarios para el transporte de los artículos de primera necesidad.

Barcelona 5.—En la junta directiva del Círculo de la Agricultura y la Unión Industrial de Manresa ha ofrecido al gobernador ofreciéndoles sus servicios en cuantos menesteres los crea precisos.

La coalición social ha puesto a disposición del gobernador cuantos camiones automóviles sean necesarios para el transporte de los artículos de primera necesidad.

Barcelona 5.—En la junta directiva del Círculo de la Agricultura y la Unión Industrial de Manresa ha ofrecido al gobernador ofreciéndoles sus servicios en cuantos menesteres los crea precisos.

La coalición social ha puesto a disposición del gobernador cuantos camiones automóviles sean necesarios para el transporte de los artículos de primera necesidad.

Los huelguistas intertan impedir la venta de pescado

Barcelona 5.—En el puerto un grupo de huelguistas intentó impedir la salida del pescado que se destinaba al consumo público.

En vista de la actitud de los huelguistas, intervino la policía, que dió una carga, dispersando a los grupos.

No hubo consecuencias que lamentar. Una orden de la Dirección de tranvías

Barcelona 5.—La Dirección de la empresa de tranvías ha hecho fijar una orden diciendo que los obreros que el próximo lunes no se presenten al trabajo podrán considerarse despedidos.

El «Boletín Oficial»

Barcelona 5.—Hoy se ha publicado como de ordinario el «Boletín Oficial» de la provincia.

En Badalona y en Caldas mejora la situación

Barcelona 4.—El gobernador ha recibido noticias de Badalona, según las cuales ha reanudado hoy el trabajo la mayoría de los obreros que estaban en huelga.

En Caldas de Mombuit también se reanudó el trabajo a las cinco de la tarde.

Una mujer muerta de un tiro

Barcelona 4.—En la calle de Premiá dos grupos de desconocidos entablaron un reñido tiroteo.

Uno de los proyectiles hizo blanco en una mujer que se asomó al balcón de su casa para ver lo que ocurría, resultando muerta.

Los grupos huyceron, no siendo detenido ninguno de los contendientes.

Manifestaciones del gobernador

Barcelona 4.—El señor Martínez Anido ha manifestado que está dispuesto a hacer nuevas deportaciones si no se aplaca el régimen de violencia que quieren imponer los elementos sindicalistas.

Terminó diciendo que para pacificar los ánimos y devolver la tranquilidad a Barcelona, está dispuesto a hacer todo lo que sea preciso.

Los obreros de las fábricas de gas y electricidad

Barcelona 4.—El personal obrero que presta servicios en las fábricas de gas y electricidad, no sale a la calle, para evitar que los huelguistas ejerzan coacciones sobre ellos lográndose así que Barcelona no carezca de alumbrado.

Bilbao

Una invitación

Bilbao 4.—El alcalde de Portugalete ha invitado al gobernador civil a que asista al acto de regalar una bandera a las fuerzas de la guardia civil de aquella plaza.

El aceite de tasa

Bilbao 4.—Han sido adquiridos 3.800 kilos de aceite de tasa.

Espérase que en breve vengan otras partidas más importantes.

Cádiz

La tripulación del «Sarmiento»

Cádiz 4.—La tripulación de la fragata «Presidente Sarmiento» y los guardias marinos visitaron la exposición de las bodegas Domecq, siendo obsequiados espléndidamente.

Durante la visita reinó gran entusiasmo, brindándose por España y por la Argentina.

Esta noche se verificó un baile en honor de los marinos argentinos en el Casino Gaditano.

Ferrol

Un guarda costa con averías

Ferrol 4.—Ha llegado a este puerto el guardacosta «Oaviola», que navegando en alta mar sufrió grandes averías.

Huelva

Vuelco de un automóvil

Huelva 4.—En el kilómetro 89 de la carretera de Sevilla a Aracena volcó un automóvil de viajeros, cayendo a un barranco.

Resultaron con heridas de gravedad los pasajeros Luis González y Antonio García.

Otros siete viajeros resultaron con heridas leves.

Oviedo

Los mineros asturianos

Oviedo 4.—Se asegura que el acuerdo de huelga no ha sido tomado por unanimidad, pues parece que muchos obreros se han declarado enemigos de tal medida.

Las noticias que se reciben de la cuenca minera aseguran que la huelga quedará resuelta en breve.

Todas las impresiones que se tienen del curso del conflicto son optimistas.

Ha marchado a Madrid una representación de la sociedad de empleados para tomar parte en las deliberaciones que se están llevando a cabo en la corte para la solución de la huelga.

Sevilla

El entierro del soldado Peña

Sevilla 4.—A las once de esta mañana tuvo lugar el entierro del soldado de Ingenieros Manuel Peña, víctima de la explosión de la bomba que fué colocada a la puerta de la casa de don Ramón Ibarra.

El acto constituyó, más que una manifestación de duelo, un imponente acto de protesta contra el terrorismo rojo.

Asistieron al entierro representaciones de los cuerpos de la guarnición y comisiones de diferentes entidades comerciales e industriales.

En el féretro aparecían varias coronas.

La situación social ha mejorado

Hacia la normalidad

Sevilla 4.—Continúa la huelga en el mismo estado, aunque con visibles tendencias a mejorar.

Esta noche abrieron varios cafés de las calles céntricas.

Es probable que mañana comiencen a prestar servicio los tranvías.

Igualmente se asegura que los coches de punto reanudarán el trabajo el próximo lunes.

Dato y el atentado contra don Ramón Ibarra

Sevilla 4.—El presidente del Consejo de ministros ha telegrafiado al gobernador civil rogándole haga llegar a conocimiento de don Ramón Ibarra el sentimiento que le ha causado el atentado cometido en su casa.

También le manifiesta que es probable que dentro de poco tiempo estén en poder de la justicia los autores del atentado.

Un médico y un practicante detenidos

Sevilla 4.—Han sido detenidos por la policía el médico don Pedro Vallina y el practicante don Rafael Alfaya, por creérselos complicados en los últimos atentados terroristas.

El público, al enterarse de que había sido decretada la detención del señor Vallina, se sitió frente a su domicilio en la plaza de San Marcos, queriendo oponerse a que se realizara la detención.

La fuerza pública dió una carga disolviendo los grupos.

Sindicalistas detenidos

Sevilla 4.—Han sido detenidos los conocidos sindicalistas Rafael Terranova y Juan Prada.

El último era presidente del sindicato de camareros.

La guardia de Seguridad

Sevilla 4.—La guardia de Seguridad patrulla por las calles armada con terceros, con el fin de impedir que el orden sea alterado.

Valencia

Rumores de huelga general

Valencia 4.—Las autoridades, en vista de los insistentes rumores que circulan acerca de que en breve plazo será declarada la huelga general, han tomado toda clase de precauciones para garantizar los servicios.

Derechos condonados

Valencia 4.—Se ha recibido una Real orden condonando los derechos de almacenaje devengados por las mercancías que no pudieron ser retiradas de las estaciones a causa de la huelga del ramo de transportistas.

La fiesta de los artilleros

Valencia 4.—Con motivo de la festividad de Santa Bárbara se celebraron solemnes actos religiosos en la iglesia de los PP. Carmelitas.

Asistieron a los oficios los jefes y oficiales del regimiento de artillería que guarnece esta plaza.

Vitoria

El héroe de Xexauen

Vitoria 4.—Con motivo de celebrarse las fiestas de Santa Bárbara llegó a esta capital el artillero Altuna, héroe de Xexauen, quien venía acompañado de una comisión del Ayuntamiento de Tolosa.

Se le dispuso un gran recibimiento. Se celebró una velada en honor del soldado, siendo amenizada por la banda de música de uno de los Regimientos de esta guarnición.

También se organiza un banquete.

Ortega Munilla

Vitoria 4.—Ha llegado el señor Ortega Munilla, quien asistió a las fiestas organizadas por los artilleros en honor de la Patrona del Cuerpo.

La candidatura de Dato

Vitoria 4.—Mañana celebrarán una reunión las fuerzas vivas de la capital para proclamar candidato por esta circunscripción al señor Dato.

Con este motivo reina gran animación en los círculos políticos.

Zaragoza

Continúan los atentados.-El contador municipal y su ayudante resultan heridos

Zaragoza 4.—En la calle Democracia, dos desconocidos dispararon cinco tiros contra el contador municipal, don Inocencio Saldaña, el cual iba acompañado de su ayudante, don Adolfo Gutiérrez.

El señor Saldaña resultó con una herida de carácter leve y el señor Gutiérrez con otra en el tórax.

El estado de éste es muy grave, desconfiando los médicos de poderlo salvar.

Detención de uno de los agresores

Zaragoza 4.—Un guardia municipal que seguía al contador municipal y a su ayudante, al darse cuenta de la agresión salió en persecución de los criminales, logrando detener a uno de ellos llamado Francisco Marolo Seglar.

El detenido manifestó que hacía pocos días llegó de Vitoria, donde era secretario del comité azucarero.

El suceso ha indignado a la población.

Del Extranjero

La comisión de Presupuestos aprueba un crédito para la construcción de un crucero

Berlín.—La comisión de Presupuestos ha aprobado un crédito de veinticinco millones, destinado a la construcción de un crucero.

Antes de la aprobación se entabló un empeñado debate por oponerse a ella la comisión de navios de guerra.

La misión española en Chile

Santiago de Chile.—La misión española ha visitado el palacio de Bellas Artes, saliendo muy complacida.

Durante el tránsito por las calles de la capital la multitud aclamó al infante don Fernando.

A las tres de la tarde salió la misión para las provincias del Sur en tren especial.

El día nueve llegará la misión al estrecho de Magallanes.

El ex-Rey Constantino se pondrá al frente de las tropas de ocupación

Atenas.—Circulan insistentes rumores de que el Rey Constantino tiene el decidido propósito de partir para Smirna para ponerse al frente de las tropas griegas de ocupación.

Los nacionalistas irlandeses

La situación de Cork es comprometida

Dublín.—Comunican de Cork, que la situación de la ciudad es muy comprometida, pues cada vez se agudiza más la lucha entre sinn feiners y policía.

Ultimamente, en un ataque que dieron los nacionalistas a un puesto de policía, resultaron seis paisanos muertos.

Los cadetes de policía, al regresar anoche a su alojamiento, fueron tiroteados por los sinn feiners.

MENCHETA

VINOS

FINO - LA RIVA - JEREZ

ENRIQUE TORRES

CONSTRUCTOR DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO

PARA INFORMES Y DETALLES: Avenida de Canalejas, 7, dp.º.—Córdoba

CEBADA.—De Immejorable calidad se vende en los Almacenes de la casa VIUDA DE NAVAL MANSO, Santa Marta, 21.

Salvador Le Bret

ODONTÓLOGO

CÓRDOBA

Indispensable para el campo es una buena luz

Se consigue comprando una lámpara a

Montero y Martínez

Católogos gratis.— Claudio Marcelo, 13

Agencia de Aduanas

José Salgueiro Busto

Calle Maese Rodrigo núm. 8.—SEVILLA

— Embarque y desembarque de mercancías —

— Exportación e importación —

Venta del Brillante

— Hay salón para bodas, bautizos y reuniones —

— Plano de manubrio

Anuncios económicos

HASTA CINCO LÍNEAS, 50 CENTIMOS INSERCIÓN

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio.

Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 93, Córdoba.

Viuda de José Barea.—En este establecimiento los precios de los artículos de chacinna son los siguientes: Cerdo canal, 4 pesetas; mero (jamon y paletilla), 5/50; manteca pella, 4; pajarrillas, 4/25; tocino fresco, 4; y por hejas, 3/75; huesos de capinzano, 2/25; cabezas de cerdo, 2; chorizo, 7; morcilla, 4; menuditos, de 31 a 33 pesetas uno; longaniza, 7; queso cabecedo, 7; tocino añejo, 4/50; salchichas, 7/50; y jamones añejos, 8.

Automóviles y coches de alquiler para viaje y paseo, de José Herrera Iglesias.—Para avisos: Plazuela del Tambor, 1, y Casino Labradores.